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scono dignità alle persone che, pur in un
momento di grave difficoltà, non vogliono
certo l’elemosina, ma desiderano potere
dare un aiuto concreto alla città nella
quale vivono.

L’attenzione dei media
Ci sono stati interventi che, più di altri,
hanno avuto un forte impatto mediatico.
Alcuni su scelte assunte, come la questione
refezione scolastica, che ho ritenuto fon-
damentali per invertire una pericolosa
tendenza che si è registrata nel corso
degli anni, soprattutto dal 2009 ai primi
mesi del 2015. Un provvedimento criticato
da alcuni, anche dai “professoroni” della
critica fine a se stessa che prendono le
difese delle persone in difficoltà dall’alto
della loro posizione, con stipendi d’oro.
Una decisione per la quale ho comunque
ricevuto moltissimi apprezzamenti da
parte della stragrande maggioranza delle
persone stufe di pagare le tariffe massime
mentre c’erano genitori che versavano
quote ridotte, o addirittura nulla, per un
servizio che è a domanda individuale. 
La decisione ha permesso di invertire la
tendenza che si è registrata nel corso
degli ultimi anni, in cui il debito continuava
a crescere e c’erano intere famiglie che
ritenevano il pagamento della tariffa per
la mensa non necessario, sicuri eviden-
temente che non sarebbero mai scattati
i controlli. Invece i provvedimenti assunti,
salvaguardando sempre e comunque le
fasce più deboli, hanno permesso di di-
mezzare la percentuale delle morosità,
assestatosi oggi intorno al 7% con una
tendenza verso il 5%, contro una per-
centuale nazionale tra il 12 e il 15%. 
L’attenzione degli organi di stampa c’è
stata anche per una manifestazione che
non si è mai svolta: il Festival dello stocco.
Su questa è stato detto e si continua a
dire di tutto. In realtà, le cose sono state
molto lineari: è arrivata una proposta dal
Consorzio dello stocco di Mammola che
il Comune ha considerato interessante e
ha patrocinato. Gli organizzatori hanno
poi deciso di affidare l’organizzazione a
una persona incensurata, ma che ha le-
gami di parentela con alcuni esponenti

di spicco della ‘ndrangheta. Appena ho
appreso questo, ho sospeso la manife-
stazione. 

Rivitalizzare la città
Perché il mio obiettivo è promuovere ini-
ziative che favoriscano la partecipazione
dei cittadini, che facciano vivere momenti
di svago, di divertimento, di spensieratezza
a grandi e piccini. La grande partecipa-
zione, solo per fare qualche esempio, al-
l’albero della cuccagna con il quale ab-
biamo voluto riproporre una vecchia tra-
dizione, così come i fuochi d’artificio, le
luminarie natalizie (possibili anche grazie
ai commercianti di ogni zona di Corsico),
la pista di pattinaggio sul ghiaccio, il Ca-
podanno insieme sono solo alcuni esempi
della nostra idea di partecipazione.  

La sicurezza
Partecipazione che è anche impegno. Mi
piace ricordare le iniziative improntate
sull’attenzione ai temi della sicurezza,
con la manifestazione organizzata in
aprile, durante la quale abbiamo ospitato
Tina Montinaro, moglie del caposcorta
del giudice Giovanni Falcone rimasto uc-
ciso nella strage di Capaci, e il rottame
dell’auto saltata in aria. Poi la presentazione
del libro del comandante Alfa e presto
del generale Mori, tra i protagonisti della
lotta alla mafia e autore dell’arresto di
Salvatore Riina. C’è poi il tavolo sicurezza,
con una serie di progetti che vedono il
coinvolgimento di molti Comuni e isti-
tuzioni. 

Auguri
Sarebbero ancora tante le cose da rac-
contare, ma alle politiche promosse as-
sieme alla mia Giunta e alla maggioranza
che mi sostiene ho deciso di dedicare al-
cune delle prossime pagine del giornale.
Partendo dal nuovo progetto di illumi-
nazione pubblica in pagina 3. 
Desidero augurare a ciascuno di voi serene
feste. Un momento in cui riscoprire il
calore della propria famiglia, dei propri
cari e dimenticare qualsiasi odio, gelosia,
rancore. Un po’ di serenità per affrontare
con il sorriso il nuovo anno che sta arri-
vando. Auguri!

Il sindaco
Filippo Errante

L’impegno per una Corsico
protagonista
Quando si arriva alla fine di ogni anno, si
fa sempre un bilancio di quanto è successo
nei mesi trascorsi. Ci si guarda indietro
per fare un’analisi dei traguardi raggiunti,
delle difficoltà incontrate, delle sfide av-
viate e ancora da concludere. Il 2016, il
vero primo anno completo della mia am-
ministrazione è stato, senza dubbio, molto
impegnativo. Avevo un’idea di città, quan-
do mi sono candidato, che ho cercato di
sintetizzare nel programma elettorale so-
stenuto da tutte le forze politiche di cen-
trodestra. Un’idea che ho cercato di con-
cretizzare, senza perdere tempo. 

Voltare pagina
Ritenevo, infatti, che Corsico avesse bi-
sogno di una svolta. I cittadini avevano
chiesto con le elezioni di voltare pagina.
Non volevano più una città chiusa in se
stessa, una Corsico sempre più dimenti-
cata dalle istituzioni, un territorio destinato
a un lento, ma costante degrado. 
Negli anni passati erano state fatte scelte
nell’ambito delle politiche sociali, delle
relazioni con le associazioni, della gestione
dei debiti accumulati sui tributi, del rap-
porto con le scuole, del coinvolgimento
della città che non corrispondevano al
mio modo di vedere Corsico. 

Un rapporto costruttivo
Quando sono stato per breve tempo as-
sessore ho tentato di portare nuove idee
in tema di sicurezza, tentando di liberare
la città dagli occupanti abusivi capaci
solo, in gran parte, di delinquere. Inoltre,
ho cercato di consolidare un rapporto
costruttivo con il mondo dell’impresa,
con i commercianti.  

Una nuova relazione
In un anno e mezzo di governo, ho voluto
ricostruire il rapporto tra le istituzioni e
la comunità, puntare sulle politiche sociali
per rispondere ai bisogni dei miei cittadini
eliminando qualsiasi forma di ingiustizia
o diseguaglianza. Ho voluto avviare in-
terventi di giustizia sociale, con l’adozione
di maggiore rigore nell’assegnazione dei
contributi, introducendo anche misure
innovative come i voucher, che garanti-
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Un nuovo progetto per 
una Corsico più illuminata  
PRESENTATE NEI GIORNI SCORSI LE LINEE GUIDA DEGLI IN-
TERVENTI CHE IL NUOVO CONCESSIONARIO, LA GEMMO SPA,
DOVRÀ ADOTTARE IN BASE A QUANTO PREVISTO DALLA
GARA D’APPALTO. “UNA CITTÀ PIÙ ILLUMINATA È ANCHE UNA
CITTÀ PIÙ SICURA”, DICE IL SINDACO FILIPPO ERRANTE

Migliorare il servizio al cittadino, la
performance energetica e la qualità
della luce: sono gli obiettivi del nuovo
appalto per l’illuminazione pubblica,
che l’Amministrazione ha presentato
alla città nei giorni scorsi. A partire da

gennaio, prenderà il via il piano degli
interventi da parte del nuovo conces-
sionario del servizio, la Gemmo spa,
che consisteranno in adeguamento
normativo, in riqualificazione tecno-
logica e ammodernamento degli im-

pianti e in risparmio energetico.
“Con l’adozione della tecnologia a LED
- spiega il sindaco Filippo Errante -
verranno sostituiti tutti gli apparecchi
illuminanti posizionati sul territorio,
che sono circa 3.254, un intervento
che permetterà non solo di aumentare
l’efficienza di funzionamento e un ri-
sparmio energetico, ma anche una
notevole minore emissione di anidride
carbonica nell’ambiente e una mag-
giore sicurezza della città”.
La società Gemmo ha anche realizzato
uno studio completo di riqualifica il-
luminotecnica per le aree: parco di via
Matteotti, via Cavour, parcheggio del-
l’area del parco Stella, parco e par-
cheggio di piazza Giovanni XXIII, parco
e parcheggio di via Fermi, parco di
Marinai d’Italia, Alzaia di via Trento,
parco Giorgella, via XX settembre, via
Manzoni, quartiere residenziale (via
Salvemini, via Don Sturzo, via Labriola).
Gli interventi prenderanno il via con
l’anno nuovo.
Inoltre, sulla stragrande maggioranza
degli apparecchi verranno installati i
dispositivi realizzati e sviluppati dalla
Gemmo spa che consentono il con-
trollo remoto degli impianti, permet-
tendo il monitoraggio del funziona-
mento di ogni singolo punto luce e
un intervento tempestivo in caso di
malfunzionamento. 

Il Comune di Corsico in qualità di capofila si è convenzionato
con le Amministrazioni di Cesano Boscone e di Trezzano sul
Naviglio per la scelta della società che si occuperà della ri-
scossione dei tributi pubblici e delle multe dei vigili evasi
negli anni passati. Oltre al principio dell’equità fiscale, l’o-
biettivo della convenzione è rendere “corrispondenti ai prin-
cipi di efficienza, efficacia ed economia la gestione dei
servizi affidati di competenza della singola Amministrazione
locale. L’espletamento di un’unica gara permette, infatti, un
maggiore risparmio nelle spese di gestione delle procedure
in sé, nonché l’ottenimento di economie di scala e un rispar-
mio nell’acquisizione del servizio”. 
Attraverso una delibera di Consiglio comunale, i Comuni di
Cesano e Trezzano hanno approvato la convenzione e dato

mandato alla Giunta corsichese di realizzare l’incanto sulla
base delle indicazioni fornite nei documenti approvati. In
sostanza, il nuovo soggetto agirà su più fronti: da una parte
(solo per Cesano Boscone e Corsico) interesserà il settore
commerciale portando avanti un’azione di accertamento e
riscossione (anche coattiva) per quanto riguarda l’imposta
sulla pubblicità, sulle pubbliche affissioni e sull’occupazione
di suolo pubblico. Dall’altra - e in questo settore rientrano
tutti e tre i Comuni - andrà ad agire sul recupero delle en-
trate tributarie e patrimoniali. In poche parole verranno ri-
chieste coattivamente le entrate relative alle
contravvenzioni al codice della strada, Imu, Tari, Tasi, Ici ed
eventualmente nuovi tributi introdotti sotto altri nomi, con-
testati dal Comune ma non versati dai cittadini.

AL VIA IL RECUPERO DELL’EVASIONE



Un anno e mezzo di lavoro
FACCIAMO IL PUNTO CON IL SINDACO FILIPPO ERRANTE SU QUANTO LA SUA AMMINISTRA-
ZIONE HA REALIZZATO RISPETTO AGLI OBIETTIVI DEL PIANO DI MANDATO, IN UN ANNO E
MEZZO DI ATTIVITÀ NEI DIVERSI AMBITI

Qualità e innovazione
In questi primi 18 mesi di governo, abbiamo dato seguito
al mandato datoci dagli elettori con l’obiettivo di rendere
Corsico una città più accessibile sia per le aziende che vo-
gliono investire sul nostro territorio, sia per il cittadino. La
nostra città sta tornando a essere viva, con feste e iniziative
che hanno riportato la gente in piazza. La Sagra di Corsico
ha riscoperto le tradizioni con il palo della cuccagna e i
fuochi di artificio. 
Carnevale, Natale e Capodanno sono diventati un momento
di festa da condividere insieme grazie all’intervento delle
associazioni che, con i loro sforzi, sono in grado di svolgere
un ruolo fondamentale per il terzo settore, ma anche il
tempo libero. Anche i diversi quartieri sono tornati a vivere:
musica, feste e attrazioni hanno riportato la voglia di ri-
trovarsi e riappropriarsi del territorio. 

Partecipazione
In questo ambito stiamo ultimando le procedure per l’asse-
gnazione degli spazi alle associazioni. Abbiamo fatto passi
da gigante, seppure abbiamo dovuto superare non semplici e
a volte strumentali difficoltà. Ma alla fine, perseguendo quei
principi di legalità e uguaglianza che contraddistinguono il
nostro operato, ci siamo riusciti. Abbiamo quindi ultimato la
procedura di regolarizzazione delle associazioni. Oggi tutte
hanno un contratto che regola l’occupazione dei luoghi usati
come sedi: contratti con un minimo di contributo in base al
tipo di servizio offerto alla collettività. Un lavoro certosino
che, oltre a una regolamentazione delle stesse, ha portato
alla riqualificazione e al riutilizzo di alcune strutture ormai in
disuso e in balia del degrado. È questo il caso dei locali antistanti
il municipio, in via Roma, diventati Casa delle associazioni, e
lo stabile di via Leonardo Da Vinci con l’Associazione nazionale
Carabinieri. 
In questo modo sono stati ottimizzati gli spazi e le strutture. 
Altro risultato importante è aver mantenuto un’eccellenza sul
nostro territorio, la scuola di musica, risparmiando circa
175.000 euro del bilancio comunale. 
Anche nell’informazione e nella comunicazione abbiamo
portato concreti tagli di spesa, pur mantenendo attivi i canali
esistenti, anzi ampliandoli: oltre al periodico comunale, infatti,
sono stati predisposti interventi sulle testate giornalistiche
locali per rendere la comunicazione ancora più capillare. 
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Quando si arriva alla fine dell’anno è inevitabile guardarsi
indietro e fare una valutazione su quanto è stato fatto. La re-
dazione de “Il Giornale di Corsico” ha deciso di procedere
con questa analisi, interpellando direttamente il primo cit-
tadino, Filippo Errante, che spiega in prima persona alcuni
dei progetti promossi e che si sono concretizzati nel corso
di un anno e mezzo di amministrazione.  La suddivisione
viene fatta sulla base dei paragrafi indicati nel piano di
mandato approvato dal Consiglio comunale, che rispecchia
quanto contenuto nel programma elettorale.
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Manutenzione
Sin da subito, abbiamo dato priorità alla manutenzione stradale
per mettere in sicurezza le vie della nostra città. Per citare solo
qualche intervento: i vialetti del cimitero, rendendo ora il camposanto
accessibile a tutti, l’area antistante il passaggio Curiel, il porfido
nel centro storico e via dicendo.
Presto sarà conclusa la verifica giuridica del bando di gara che ap-
palterà all’esterno la gestione di strade e marciapiedi, con un
enorme risparmio nei costi . 
Già all’inizio del 2017 partiremo con un programma di sistemazione
di asfalti stradali e dei marciapiedi. 
In collaborazione con il consorzio Villoresi sono stati effettuati in-
terventi lungo l’Alzaia che costeggia il Naviglio in diversi punti,
rendendola più sicura e soprattutto idonea per la trasformazione
in zona a traffico limitato. Nel frattempo, è stato affidato tramite
bando alla società Gemmo spa il rifacimento dell’illuminazione
pubblica. Tutto partirà nel mese di gennaio ed entro 24 mesi
dovranno essere cambiati o sistemati i corpi illuminanti, con la so-
stituzione dei pali ammalorati, ripristinando quelli mancanti in
alcune zone della città. È stata sistemata la Fontana dell’incontro
al centro della via Cavour, all’altezza della piazza. 
È stato già assegnato l’appalto e in primavera inizieranno i lavori
di bonifica del tetto della palazzina Aler al quartiere Lavagna,
dove si trovano i negozi, che da anni è una preoccupazione per i
residenti.  

Famiglia, solidarietà e servizi sociali
Come da programma, non abbiamo aumentato i tributi locali e,
tramite il recupero dell’evasione, siamo riusciti a investire nel sociale.
Purtroppo l’abolizione delle Province e la nascita di Città metropolitana
ci porta davanti a un interlocutore non sempre attento, che ha tagliato
numerosi servizi importanti per la comunità, come ad esempio quello
di trasporto disabili o di assistenza agli stessi. Ciò nonostante, abbiamo
agito portando a casa diversi risultati: per agevolare le famiglie siamo
stati tra i primi Comuni in cui è stato applicato il progetto “Nidi gratis”,
permettendo a numerosi genitori–lavoratori di accedere ai nidi senza
pagare la retta mensile e conciliando i tempi. In quest’ottica, è stato
riorganizzato il settore prima infanzia, garantendo il posto di lavoro
alle educatrici e assicurando una maggiore cura e attenzione ai nostri
piccoli che frequentano l’asilo comunale al quartiere Giorgella. La
struttura di via Monti, invece, verrà messa a bando consentendo una
maggiore flessibilità di servizi rispetto alle esigenze delle famiglie. 

Politica della casa
Sono stati revisionati i criteri di accesso agli alloggi,
agevolando chi è residente da più di 5 anni. Inoltre,
abbiamo deciso di pubblicare il bando per l’edilizia
residenziale pubblica ogni sei mesi, in modo da sod-
disfare le necessità eventualmente intervenute nel
tempo tra le famiglie. 
La collaborazione con la Regione ci ha permesso
anche di seguire e attivare alcuni progetti specifici
rivolti alle famiglie con i redditi più bassi. 
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Trasporti e traffico
Sul tema trasporto pubblico, abbiamo concluso
le verifiche di collaudo per attivare un servizio
bus all’interno del quartiere Burgo. Inoltre, insieme
ad altri sindaci, ho sostenuto il prolungamento
della metropolitana M4 richiamando i diversi
enti, dal Comune di Milano alla Regione, al loro
impegno specifico sul progetto fin dalla fase di
studio. Abbiamo anche evidenziato, come Am-
ministrazione comunale, l’esigenza di potenziare
il servizio della suburbana 9. 
Abbiamo altresì messo mano alla viabilità, se-
condo quanto previsto dal Piano urbano del
traffico, rendendo alcune direttrici più sicure at-
traverso la realizzazione di sensi unici e creato
le condizioni per rendere l’Alzaia una zona a
traffico limitato, rendendola sempre più sicura
per ciclisti e pedoni. 
Abbiamo eliminato alcune situazioni di conflitto
tra strade, con evidente pericolo per gli auto-
mobilisti, al quartiere Burgo, vietata la sosta sul
lato destro della via Matteotti per evitare conflitti
con chi proviene dal lato opposto e istituito lo
stop per i veicoli che provengono dalla Burgo.
Resa, inoltre, la via Parini a senso unico per age-
volare il passaggio del bus.

Legalità, diritti e sicurezza
Sono diversi gli interventi in tema di sicurezza. Abbiamo aperto la mobilità
per l’assunzione di quattro nuovi poliziotti locali e già a gennaio partiremo
con il concorso per l’assunzione, entro il 2017, di almeno sei nuovi agenti.
Abbiamo rinnovato e ampliato la convenzione con una ventina di comandi
della polizia locale, promuovendo anche protocolli di collaborazione su
progetti specifici e attivato controlli congiunti costanti per affrontare le
situazioni più critiche. 
È stato istituito un tavolo sicurezza sovracomunale, del quale fanno parte
i comandi della polizia locale, le organizzazioni di categoria (sindacati,
commercianti e imprenditori), gli organismi di controllo e i diversi uffici
comunali impegnati sul fronte della prevenzione rispetto agli incidenti
sui posti di lavoro, all’educazione coordinata nelle scuole cittadine, al
monitoraggio del territorio contro il rischio di infiltrazioni mafiose con la
raccolta organica e l’invio costante delle informazioni raccolte alle forze
dell’ordine e alla Prefettura di Milano. 
Per diffondere la cultura della legalità, abbiamo portato a Corsico quel
che resta di Quarto Savona Quindici, l’auto su cui gli agenti della scorta di
Falcone persero la vita. Abbiamo così iniziato con Tina Montinaro, moglie
del capo scorta deceduto a Capaci, una collaborazione continua che ha
coinvolto anche le scuole. Siamo arrivati a pubblicare un bando per la
realizzazione dell’Albero della memoria, che sarà inaugurato il prossimo
aprile. 
Rispetto al tema della lotta al femminicidio e contro la violenza sulle
donne, abbiamo organizzato diverse iniziative posizionando anche una
targa in marmo all’ingresso del palazzo comunale. 
Con le scuole abbiamo avviato un primo percorso, che proseguirà e verrà
intensificato nel corso del 2017, per contrastare la piaga del bullismo. 
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Finanza pubblica
Per sopperire ai continui tagli
dello Stato e non andare ad
attingere alle tasche dei citta-
dini, abbiamo attuato una po-
litica di contenimento dei costi
attraverso un miglior controllo
della spesa con tagli agli spre-
chi. Oltre a ciò, abbiamo at-
tuato un percorso di recupero
dell’evasione fiscale per affer-
mare il principio di equità con-
tributiva. In questo senso sono
stati recuperati i soldi delle
mense e quelli delle rette della
RSA. Anche all’interno della
struttura amministrativa ab-
biamo ridotto i costi diminuen-
do le posizioni organizzative
da 11 a 7 e attuato un principio
di rotazione dei dirigenti e dei
dipendenti, come prevede il re-
golamento anticorruzione. 

Sport e tempo libero
Abbiamo favorito l’organizza-
zione anche di rilievo regionale
e nazionale, contribuendo a
mantenere la vocazione storica
sportiva della nostra città. 

Assistenza ad anziani e disabili
Il nostro obiettivo era ridare dignità agli anziani e in questo senso ci siamo mossi. Abbiamo
quindi rivisto la convenzione con la casa di riposo Il Naviglio incrementando il numero di
posti per i corsichesi da quando termineranno i lavori e diventerà operativa la nuova ala. 
Inoltre, per gli anziani in difficoltà, fino a cinque, è possibile fin d’ora ottenere una riduzione
del 20% sulla retta giornaliera del Centro diurno. 
Abbiamo anche aumentato i servizi, in accordo con le associazioni di soccorso sanitario,
rivolti in particolare alle persone anziane.  

Lavoro, occupazione e commercio
Come da programma, il nostro obiettivo è quello di sostenere
l’economia di prossimità. Lo abbiamo fatto creando aggre-
gazione e iniziative nel centro storico, ma anche nelle vie li-
mitrofe creando momenti di  divertimento. Abbiamo puntato
sui giovani attraverso la formazione lavoro e creando joint-
venture con le aziende del territorio. 
Abbiamo stretto accordi con operatori che investono sul
territorio (RSA il Naviglio – Vidrala) chiedendo che nelle as-
sunzioni venga data priorità ai residenti, ovviamente in
base a competenze e professionalità. E per il futuro, abbiamo
deciso di convenire con le nuove imprese che, nella ricerca e
selezione del personale, si dia priorità ai cittadini di Corsico. 
Anche a livello di pubblico impiego, abbiamo salvaguardato
i lavoratori del centro Perversi e le insegnanti del nido. 
Per i disoccupati o gli anziani che vivono con una pensione
minima, abbiamo fatto partire i voucher lavoro. 
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Dopo 110 anni l’oratorio 
San Luigi si rifà il look

Sono partiti a giugno i lavori per la
ristrutturazione dell'oratorio San Luigi,
la struttura che, negli anni, ha sempre
rappresentato un punto di riferimento
per i corsichesi e le comunità parroc-
chiali del sud Milano. Primo oratorio
ad essere nato a Corsico  (primo de-
cennio del 1900), nel tempo ha con-
quistato un altro primato: quello di

avere l’unico cineteatro ecclesiale
oltre al Cristallo, nella vicina Cesano
Boscone. Proprio per continuare a
portare avanti il suo ruolo di "centro
di aggregazione" oltre che di educa-
zione e crescita secondo quelli che
sono i principi cristiani, la comunità
ecclesiale ha scelto di adeguare il
vecchio edificio, ristrutturandolo. Un'o-

LA NUOVA STRUTTURA SARÀ UN PUNTO DI RIFERIMENTO PER TUTTI GLI ADOLESCENTI. UN
MILIONE E QUATTROCENTOMILA EURO IL COSTO DELL'OPERA

perazione che, a conti fatti, costerà
un milione e 400 mila euro. “È stato
proprio don Savino - spiega don Ro-
berto - a dare il via alla rivisitazione
del progetto, ad incoraggiare tutti a
partecipare a questa iniziativa che
rappresentava un investimento per
il futuro, un traguardo importante
per i nostri giovani che in questo
modo avrebbero avuto un luogo ade-
guato alle loro esigenze e ai nuovi
tempi”.
Secondo il crono programma, i lavori
dureranno circa 10 mesi per ottenere
una ristrutturazione sostanziale delle
parte vecchia della struttura. Rimar-
ranno esclusi dall’intervento il cine-
teatro e l’appartamento del sacerdote.
Una volta ultimati i lavori, i giovani e
i meno giovani che frequentano l’o-
ratorio avranno a disposizione un sa-
lone polivalente di 200 metri quadri,
una cucina attrezzata che permetterà
di non rivolgersi sempre a un catering
per fare pizzate o trascorrere serate
in compagnia, niente più barriere ar-
chitettoniche e otto o dieci salette
per la catechesi. 
Per la prima volta, l’oratorio non ha
ospitato i centri estivi, ma grazie alla
volontà dell’Amministrazione ha po-
tuto essere un punto di riferimento
durante la Sagra cittadina, utilizzando
nei fine settimana gli spazi dell’adia-
cente asilo comunale.

DON SAVINO: IL SUO RICORDO DIVENTA UN LIBRO

Sono passati dieci mesi da quando è stato dato l’ultimo saluto a don Savino
Gaudio, il parroco della chiesa SS Pietro e Paolo mancato lo scorso 8 febbraio
a 72 anni, dopo aver lottato contro un male incurabile. Il suo ricordo e la sua
presenza sono ancora vivi nei pensieri e soprattutto nel cuore di una comu-
nità che, piano piano, aveva saputo scoprirlo, apprezzarlo e amarlo. Giorno
dopo giorno, con il suo carattere, la sua tenacia, la sua capacità di aggregare
e far conoscere la parola del Signore, facendo apprezzare con gioia la bellezza
dei piccoli successi quotidiani e stimolando le relazioni, don Savino ha por-
tato avanti la sua missione. È grazie a lui, infatti, che si sono superate le frizioni
che negli anni avevano portato le parrocchie del territorio a compiere cam-
mini paralleli ma non sempre convergenti. Complice la sua malattia, che pur-
troppo ha messo tutti di fronte a una difficoltà oggettiva anche nella
gestione dell’attività parrocchiale, don Savino ha dato il “la” ad un vero cam-
biamento, facendo sì che tutti lavorassero insieme. 
Il suo impegno a Corsico è stato ricordato anche dal sindaco Filippo Errante
durante il funerale che ha riempito la chiesa, in cui fedeli e sacerdoti, amici
del parroco, hanno riunito più diocesi in un’unica, grande comunità. Ora, una
selezione degli scritti di don Savino - omelie, pensieri, articoli, preghiere - as-
sieme ad alcune testimonianze giunte dopo la sua morte sono state rac-
chiuse nel libro “Abbracciato da Cristo”, disponibile nelle parrocchie di
Sant’Adele  e SS Pietro e Paolo di Corsico. Il ricavato della vendita dei libri
presso l’unità pastorale di Corsico-Buccinasco sarà destinato al progetto del
nuovo oratorio San Luigi.
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Progetto “Buoni lavoro”: 
al via la graduatoria

L’Amministrazione comunale ha pub-
blicato un avviso pubblico per formare
la graduatoria attraverso la quale erogare
i buoni lavoro (voucher) in cambio di
prestazioni occasionali di tipo accessorio.
Possono fare domanda coloro i quali:
abbiano residenza nel Comune di Cor-
sico da almeno cinque anni dalla data
del bando; abbiano cittadinanza italiana
o di uno degli Stati dell'Unione Europea;
siano extracomunitari con regolare per-
messo di soggiorno; non abbiano con-
danne penali, procedimenti penali in
corso o di stato di interdizione o di

MENSA: PARTE LA
DISTRIBUZIONE DEL FONDO

Ha raccolto 5.733,17 euro il fondo “Pro
mensa bambini” istituito dal sindaco Filippo
Errante in collaborazione con i commercianti
e gli artigiani del centro storico e delle vie li-
mitrofe a sostegno delle famiglie che ver-
sano in gravi difficoltà economiche. “La
quota del fondo ‘Pro mensa bambini’ -
spiega Paola Migliavacca, assessore alle po-
litiche educative - sarà suddivisa in parti
uguali tra coloro che hanno sottoscritto patti
di rateizzazione e che stanno rispettando il
piano di rientro. Questo non determinerà un
trasferimento economico alle famiglie, ma
una diminuzione della loro posizione debi-
toria”. La Giunta ha deciso di distribuire le
quote alle famiglie tenendo conto di tutte le
fasce ISEE.
“Ringraziamo coloro - aggiunge l’assessore
alle politiche sociali Antonio Saccinto - che
hanno contribuito ad alleggerire il carico
economico di quelle famiglie che, seppure
in difficoltà, si sono impegnate a pagare
puntualmente”.
I contributi sono arrivati dal Lions Club, dal
Rotary Club, dagli assessori, dal sindaco, dal
consigliere Roberto Masiero e da alcuni cit-
tadini e associazioni.  Nel frattempo, il moni-
toraggio costante degli uffici ha permesso
di ridurre al 7% le situazioni debitorie. 

provvedimenti di prevenzione o di altre
misure che escludono l'accesso ai pub-
blici impieghi; siano in possesso di una
dichiarazione ISEE (Indicatore della si-
tuazione economica equivalente) non
superiore a 15mila euro. Possono par-
tecipare anche studenti e pensionati. 
“Attraverso i voucher, per i quali abbiamo
stanziato 10mila euro, verranno pagati
piccoli interventi a favore della collettività
- spiega l’assessore alle politiche sociali
Antonio Saccinto - come ad esempio
pulizia di parchi e aree pubbliche e sor-
veglianza di sale comunali. Riteniamo

PERFEZIONATE LE PROCEDURE, SI POSSONO ORA PRESEN-
TARE LE DOMANDE PER RICHIEDERE I VOUCHER

sia una misura che dia una risposta a
coloro che vivono in condizioni di disagio
economico ma non sono alla ricerca di
un sussidio, bensì della possibilità di
fare qualcosa per la propria città. Lo
stanziamento previsto - aggiunge l’as-
sessore - è il massimo possibile, per
questo abbiamo anche lanciato la cam-
pagna ‘Dona un’ora di lavoro’. I cittadini
che vorranno contribuire potranno uti-
lizzare l’apposito conto corrente”. L’Iban
è: IT 43 E 05584 33030000000001268. 
Per conoscere i requisiti e le modalità
di partecipazione all'avviso pubblico,
si può consultare la pagina www.co-
mune.corsico.mi.it/progetti/progetto-
voucher. Ulteriori informazioni all’ufficio
comunicazione, via Roma 18, lunedì,
mercoledì, giovedì e venerdì dalle ore
9 alle 12, martedì dalle 9 alle 12 e dalle
14 alle 16, tel. 02.4480.222-229, e-mail
voucher@comune.corsico.mi.it.

“Chi ci ha preceduti ha lasciato un bilancio che prevedeva ‘solo’ 13mila
ore di assistenza educativa nelle scuole. Noi che abbiamo come prio-
rità le fasce deboli, in particolar modo i disabili, dai bimbi agli adulti,
abbiamo appena fatto il nostro bilancio portando le ore a 18mila, an-
che utilizzando la grande professionalità dei nostri dipendenti. Per il
2017, al secondo bilancio, prevediamo un ulteriore incremento, fino a
superare le 22mila ore”: l’assessore alle politiche sociali Antonio Sac-
cinto spiega come si è orientata l’Amministrazione comunale per ri-
spondere a un bisogno crescente di una parte della popolazione
corsichese. “Non è stato facile - prosegue Saccinto - ma abbiamo de-
stinato nuove risorse sia attraverso una nuova gara d’appalto, sia im-
piegando parte del personale dell’asilo nido Monti, che ha una
specifica e pluriennale esperienza”. 
Nell’ambito dell’assistenza alle persone con handicap, l’assessorato ha
deciso anche di chiedere maggiori risorse nell’ambito del Piano di zona
per finanziare il progetto ADH, dopo aver aumentato le ore di assi-
stenza domiciliare.
Per le famiglie che hanno bambini all’asilo nido comunale, l’assesso-
rato ha deciso di aderire al progetto regionale “Asili gratis”. “Ringrazio
l’assessore regionale al welfare Giulio Gallera, che ha voluto presentare
qui un progetto - precisa Saccinto - che lascia nelle tasche dei genitori
dai 250 a oltre 400 euro al mese”. L’assessorato guidato da Antonio Sac-
cinto ha anche definito il nuovo regolamento per l’erogazione di con-
tributi economici, prima discrezionali, previsti per i bambini affidati. 
Rimane aperta la questione del trasporto scolastico dei ragazzi con
handicap che frequentano le scuole superiori. Dal 2017, infatti, sembra
che non ci siano più fondi da parte di Città metropolitana. “Su questo
- conclude l’assessore - Città metropolitana purtroppo latita, ma inten-
diamo sostenere i genitori in una lotta che riteniamo giusta, chiedendo
anche l’intervento diretto di Regione Lombardia”.

Più assistenza educativa



Più sicurezza in Consiglio

“In seguito agli incresciosi episodi che
si sono verificati nel corso dell’ultimo
Consiglio comunale [quello del 20 ot-
tobre, N.d.R.], ho ritenuto opportuno
fare eseguire una verifica in ordine
alle misure di sicurezza per il corretto
utilizzo della sala consiliare”: così il
presidente del Consiglio Vincenzo Ci-
rulli spiega perché ha richiesto un’a-
nalisi tecnica per garantire il regolare
svolgimento delle sedute. L’ufficio tec-
nico del Comune ha acquisito una
relazione da un professionista abilitato
che, sulla base dei dati planimetrici e
delle informazioni sugli orari di utilizzo
della sala, ha ritenuto idonei i due
percorsi di fuga esistenti verso gli in-
gressi principale e secondario del pa-
lazzo municipale e ha altresì eviden-
ziato che il massimo affollamento ipo-
tizzabile per la sala consiliare sia di 75
persone. Considerato inoltre lo spazio
destinato al pubblico nella sala, il tec-
nico ha ritenuto che possano essere
accolte fino a 25 persone sedute. Le
vie di fuga dovranno rimanere sempre
libere e quindi anche nei corridoi non

Il concorso fotografico per la “Festa dell’albero” 
In occasione della “Festa nazionale dell’albero”, che si celebra il 21 novembre, l’Amministrazione comunale ha promosso
un concorso di fotografia naturalistica dei parchi e delle aree verdi della città. “È stata una bella occasione per trovare
luoghi e momenti di Corsico - spiega l’assessore alle politiche ambientali Cristina Villani - che in qualche modo ci col-
piscono o ci piacciono particolarmente, per poi condividerli in un’esposizione pubblica e collettiva”.
Le fotografie sono state esposte alla sala “La pianta” e tutti i partecipanti hanno ri-
cevuto un omaggio, mentre una “giuria d’eccezione” - il Consiglio comunale dei ra-
gazzi - ha consegnato i premi agli autori delle tre immagini più belle: Andrea Livera
(1° posto), Davide Colombi (2° posto) e Francesco Pellegrini (3° posto).

potranno essere accolte più di una
quindicina di cittadini. Nessuno, invece,
potrà sostare nei pressi della porta
d’ingresso all’aula così come non sa-
ranno ammesse persone una volta
esauriti i posti a sedere. Fuori dall’aula,
comunque, sarà sempre possibile
ascoltare gli interventi grazie a un im-

ADOTTATE NUOVE MISURE DI ACCESSO PER IL PUBBLICO DURANTE I LAVORI DEL CONSIGLIO
COMUNALE. PRESI INTERVENTI PER GARANTIRE LA MASSIMA CONDIVISIONE E TRASPARENZA
DEGLI ARGOMENTI TRATTATI NELLE SEDUTE
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“Dimenticato per tanti anni, abbiamo deciso di dedicare una particolare attenzione
al cimitero comunale, nella consapevolezza che saranno necessari altri interventi.
Intanto, però, sono stati asfaltati i vialetti interni, che non venivano sistemati da
decenni, e introdotto progetti di inserimento lavorativo per le fasce più disagiate
della popolazione”: l’assessore alle politiche sociali Antonio Saccinto spiega i
due principali vantaggi che si è riusciti a ottenere in seguito alla nuova gara
d’appalto per la gestione del camposanto comunale. 
“La cooperativa sociale ‘Barbara B’, che ha in gestione l’appalto - prosegue
l’assessore - posizionerà anche tre telecamere di sorveglianza per prevenire furti
o atti di vandalismo. Inoltre, l’offerta migliorativa presentata da ‘Barbara B’, che
ringrazio, ha garantito l’inserimento lavorativo per cinquecento ore di persone in
difficoltà economica e segnalate dai servizi sociali, con un impegno di 5mila
euro per il 2016 e di altrettanti per il 2017. Questo, secondo noi – conclude
Antonio Saccinto - vuol dire gestire con attenzione la cosa pubblica. Perché
laddove il Comune non può intervenire con risorse proprie, deve creare le
condizioni perché il privato sostenga anche le politiche sociali”. 

VOUCHER ANCHE PER IL CIMITERO

pianto di amplificazione, che è stato
potenziato in modo che i cittadini
possano ascoltare i lavori di ciascuna
seduta. Continuerà anche il servizio
di ripresa video, così che, fin dal giorno
successivo, chiunque attraverso il sito
possa vedere sia il question time, sia i
lavori del Consiglio.
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C’è tempo fino al 10 febbraio 2017 per presentare do-
manda per l’assegnazione in locazione degli alloggi di edi-
lizia residenziale pubblica (ERP) a canone sociale. Gli alloggi
che si prevedono disponibili, a seguito del bando, nell’anno
2017 sono 10. 
Sul sito istituzionale www.comune.corsico.mi.it si possono
scaricaricare il bando, il modulo di presentazione della do-
manda e l’elenco della documentazione necessaria.
La domanda - con spese a carico del concorrente pari a 20
euro (da versare per il servizio richiesto direttamente al
CAAF) - dovrà essere presentata in uno dei CAAF autoriz-
zati:
• ACAI, piazza Carabelli 15, tel. 02.41272434
• CGIL, via Foscolo 34, tel. 840.703.730
• CISL, via Garibaldi 25, tel. 02.20525470
• UIL, via Privata Moro 4, tel. 02.4475253
• PENAPI-ALI – Certosa, piazza Petrarca 8, tel. 02.4400819.

Un aiuto per le bollette arriva dal “Bonus elettrico”, l’agevo-
lazione che riduce la spesa sostenuta dalle famiglie in con-
dizione di disagio economico e quelle presso le quali vive
un soggetto in gravi condizioni di salute mantenuto in vita
da apparecchiature domestiche elettromedicali, e dal “Bo-
nus gas”, riduzione sulle bollette del gas riservata alle fami-
glie a basso reddito e numerose.
I requisiti di ammissibilità per il bonus gas sono il contratto
di fornitura diretto o con un impianto condominiale per
uso domestico e un ISEE non superiore ai 7.500 euro o non
superiore a 20mila euro per le famiglie numerose (con più
di 3 figli a carico); per il “bonus energia” un ISEE non supe-
riore ai 7.500 euro o non superiore ai 20mila euro per le fa-
miglie numerose (con più di 4 figli a carico). 
Le domande vanno presentate nei CAAF convenzionati:
CGIL di via Foscolo 13, CISL di via Garibaldi, 25, UIL di  via
Moro 4, ACLI di via Monti 10  e ACAI di piazza Carabelli 15.

I bonus “elettrico” e “gas”

In occasione delle festività del 26 di-
cembre e del 6 gennaio 2017 il servi-
zio di ritiro dei rifiuti da parte di AMSA
avverrà regolarmente senza subire
modifiche. Inoltre, giovedì 29 dicem-
bre in via Curiel - nell'area del mercato
del martedì - dalle ore 9 alle 12 – sarà
posizionato il CAM (Centro Ambien-
tale Mobile). Per l’occasione, sarà pos-
sibile ritirare il bidoncino per
raccogliere gli oli domestici esausti.

Il servizio 
ritiro rifiuti e il CAM

Lo scorso 2 dicembre, alla presenza del sindaco Filippo Errante e dell’assessore
all’associazionismo Giacomo Di Capua, è stata inaugurata la nuova sede del
Club Alpino Italiano sezione di Corsico, nella “Casa delle associazioni” in via
Roma 15.  
Nel corso della serata, il professor Claudio Smiraglia, primo presidente della
sezione, docente universitario, geografo e socio onorario del Club Alpino Ita-
liano, ha parlato delle spedizioni alpinistiche e scientifiche de “Il CAI Corsico
sulle montagne del mondo”, con il supporto di immagini.

NUOVA SEDE PER IL CAI CORSICO

Aperto il bando ERP

In collaborazione con i Comuni della Città metropolitana, il Gruppo CAP ha
istituito il “Bonus idrico”, un’agevolazione destinata ai cittadini a basso reddito e
alle famiglie numerose o in difficoltà, che permette di ottenere uno sconto sulla
bolletta dei consumi dell’acqua. Beneficiari potranno essere sia utenze singole sia
cittadini residenti nei condomini.
Per ottenere il bonus - che ha un valore di 50 euro - e conoscere il regolamento di
assegnazione è possibile rivolgersi all'URP o ai servizi sociali del Comune, che farà
riferimento all’Indicatore della situazione economica equivalente (ISEE).

SCONTO SULLA BOLLETTA DELL’ACQUA

ILLUMINAZIONE: COME
SEGNALARE I GUASTI

Dallo scorso 1 dicembre, la manu-
tenzione ordinaria dell'impianto
di illuminazione pubblica è effet-
tuata dalla ditta Gemmo spa, per-
tanto per le segnalazione di guasti
non è più attivo il numero verde di
Enel sole. Per tutto dicembre,
quindi, le comunicazioni devono
essere inviate a segnalazionegua-
sti.corsico@gemmo.com. Con l’1
gennaio 2017 partirà a pieno re-
gime il servizio di Gemmo, con
l'attivazione del numero verde e
l'esecuzione degli interventi
straordinari di rifacimento degli
impianti.
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Lo scorso 2 ottobre, 108 soci dell’as-
sociazione “Circolo Bocciofilo Rosa”
hanno partecipato alla gita con
pranzo sociale al ristorante “Due lan-
terne” di Verduno (CN), durante il
quale si è anche ballato e trascorso
una serena giornata in compagnia.
Al mattino, i partecipanti si sono re-
cati prima a visitare le cantine Gior-
dano a Diano d’Alba e poi a Pollenzo,
antico borgo con necropoli romana
tardo antica del V-VI sec., patrimonio
mondiale dell’ Unesco. In questo pic-
colo centro delle Langhe, oltre alla

bellezza antica mantenuta in modo
esemplare, si può visitare l’Univer-
sità degli studi di Scienze gastrono-
miche e la Banca del vino, cantine
costruite nel 1838, dove si raccoglie
il meglio della produzione italiana.
Si possono degustare anche vini
sconosciuti, meno blasonati, ma di
qualità indiscutibile e dal grande fa-
scino. 
Nella foto sopra, un gruppo di gio-
catori del circolo, in quella sotto soci
sostenitori, simpatizzanti e coscritti
della classe 1940.

La gita sociale del “Circolo Bocciofilo Rosa”

“Philosophy for children”
A gennaio, con cadenza mensile ri-
prenderanno le attività di “Philosophy
for children” (abbreviato in “P4C”) ri-
servate agli insegnanti, per un totale
di sette incontri fino a maggio. 
Il corso è di aggiornamento per chi
ha già frequentato negli anni passati

e di formazione per chi si avvicina
per la prima volta alla materia. 
Durante alcuni incontri saranno pre-
senti ospiti di consolidata esperienza
della “P4C” che arricchiranno il pro-
gramma di formazione. Nel corso
della stagione, le insegnanti verranno

accompagnate e sostenute nell'at-
tuazione pratica - all'interno delle
classi - di ciò che hanno acquisito du-
rante le lezioni, con un'attività di su-
pervisione. “Alla fine del percorso -
dichiara l’assessore alle politiche edu-
cative Paola Migliavacca - verrà orga-
nizzato un momento di confronto
con insegnanti di altre scuole del ter-
ritorio che hanno esperienza  di  P4C”.

Lo scorso 9 dicembre, Franca Nava e
Antonio Rama hanno festeggiato il
loro 55° anniversario di matrimonio.
“A mamma Franca e papà Antonio,
che festeggiano i loro 55 anni di ma-
trimonio - sono gli auguri espressi
dalle figlie Cinzia e Paola, dai generi
Giuseppe e Miro e dai nipoti Simone,
Giulia e Carolina - ringraziandoli di
averci insegnato cosa significa volersi
bene. Prenderemo questo vostro tra-
guardo d'amore come simbolo da se-
guire per i nostri matrimoni. Ci
auguriamo che possano essere saldi
e forti come lo è stato il vostro”.

Auguri!
Il Poliambulatorio di via dei Lavoratori 42 ha ampliato i servizi offerti con la
presenza, ogni mercoledì, di medici dipendenti dell'ASST (Azienda socio sanitaria
territoriale) rhodense per le specialità:
• oncologia - dalle ore 9 alle 14
• chirurgia generale - dalle ore 15 alle 17
• urologia - dalle 14 alle 16.30.
L'ampliamento dell'offerta è parte importante del progetto di potenziamento
della continuità ospedale-territorio.

NUOVI SERVIZI AL POLIAMBULATORIO



Mai più violenza
contro le donne

“IN MEMORIA DI TUTTE LE DONNE VIT-
TIME DI VIOLENZA PERCHÉ LE LORO STO-
RIE NON AFFONDINO NEL SILENZIO, MA
RISVEGLINO COSCIENZA E CIVILTÀ” È IL TE-
STO DELLA TARGA CHE L’AMMINISTRA-
ZIONE HA FATTO APPORRE ALL’INGRESSO
DEL MUNICIPIO

Per celebrare il 25 novembre, la “Giornata internazionale
per l’eliminazione della violenza contro le donne”, l’Ammi-
nistrazione comunale ha organizzato tre eventi in collabo-
razione con l’Università popolare UNISED: l’incontro con i
criminologi Massimo Blanco e Deborah Capasso de Angelis
“Mai più! Violenza contro le donne”, l’inaugurazione di una
targa all’ingresso del municipio in memoria  di tutte le
donne vittime di violenza e la presentazione del libro
“Lethal woman. Manuale di combattimento difensivo fem-
minile” con la presenza dell’autore Corrado Macrì. 
“Non è un onore svelare questa targa - ha detto nel corso
dell’inaugurazione l’assessore alle pari opportunità Cristina
Villani - perché in una società civile ed evoluta quale pre-
tendiamo di essere non si dovrebbe avere bisogno di
apporre un simbolo in memoria delle donne vittime di
violenza, che però non sempre uccide. La targa è dedicata
a tutte le donne vittime di violenza,
siano esse morte o ancora vive, ma
ferite, umiliate e svilite. A loro - ha
proseguito l’assessore Villani - è de-
dicato l’impegno dell’Amministrazione
comunale e il mio personale auspicio
che si possa arrivare un giorno a evi-
tare la spettacolarizzazione cui as -
sistiamo nelle giornate che precedono
il 25 novembre, quasi si trattasse di
una rassegna culturale sul tema. In-
vece, la violenza accade ogni giorno
e ogni giorno chi la subisce merita
attenzione, comprensione, rispetto
e compassione. Sono 116 le donne
uccise dall’inizio dell’anno e migliaia
le vittime di violenza. La targa - volu-
tamente posta all’ingresso del palazzo
comunale - ogni giorno parlerà di
tutte loro”.
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VIENI A ISCRIVERTI! TI ASPETTIAMO
PER INFORMAZIONI E SCRIZIONI

3382708844 - 3384592617 - volleyaudax@volleyaudax.com

Prova la pallavolo!

 Uno sport che
   diverte e che
    appassiona! 
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Un giovane dall’aria sveglia, un ragioniere di circa
30 anni che lavora in un’agenzia di assicurazioni,
ci ricorda la scadenza di una rata: il 24 maggio.
Una data facile da ricordare, ma lui sembra non
capire. “L’esercito marciava”, la canzone del Piave…
Non ricorda quando è iniziata la prima guerra
mondiale? Sorridendo e ribatte che a scuola non
ci erano arrivati. Va be’, ma dopo ci sarà pure il cen-
tenario e risponde: “Il centenario di cosa?”. Un dia-
logo quasi surreale, ma vero. Lo rammento quando
si parla del significato delle cerimonie commemo-
rative e dell’importanza che ha la trasmissione di
valori legati al senso del dovere, all’amor di patria,
allo spirito del sacrificio, all’altruismo e alla solida-
rietà non affatto scontata. Siamo tutti d’accordo
su giovani e scuola con l’aggiunta della “tradizione”,
che significa comunicare a chi viene dopo di noi
chi siamo, da dove veniamo e in una manifesta-
zione di “credo laico” in cosa crediamo. Ecco perché
ha un grande spessore pedagogico la celebrazione
del 50° anniversario della costituzione del gruppo
Alpini di Corsico, lo scorso 30 aprile. Celebrazione
non solo incentrata sul folclore, ma che ha visto i
nostri Alpini spiegare la tragedia della Prima guerra
mondiale ai ragazzi di terza media. Uomini sempre
pronti a servire il prossimo, a dare una mano per
qualsiasi iniziativa, al freddo e al caldo, pur di re-
galare un sorriso a chi ne ha bisogno. Ecco che
noi di Forza Italia l’ultimo articolo dell’anno lo de-
dichiamo a loro.
Un grazie da parte nostra a tutti gli Alpini e un
buon Natale e un sereno anno 2017.

Gruppo consiliare 
Forza Italia

Si avvicina la fine del 2016 e in ciascuno di noi cre-
scono due desideri: il primo riguarda il passato
che ci si è lasciati alle spalle, il secondo è rivolto al
futuro che ci aspetta. Ebbene sì, anche la politica
ha i suoi desideri. Però solo quella vicina alla gente,
che cerca di ascoltare le persone, tenta di offrire
risposte ai bisogni, tenta di affrontare, e laddove
possibile risolvere, i problemi scegliendo la strada
della responsabilità. Il 2016 è stato un anno in cui
la Lega Nord ha sostenuto con determinazione la

linea politica del sindaco Filippo Errante, non senza
confronti a volte anche molto serrati, ma convinti
che occorresse voltare pagina rispetto al passato.
Sapevamo che cambiare 69 anni in cui la sinistra
ha fatto il bello e il cattivo tempo non sarebbe
stato facile e gli attacchi, anche e forse soprattutto
personali, non sono mancati. Non avendo argo-
menti politici con i quali controbattere, i partiti
che rappresentano la sinistra a Corsico hanno stru-
mentalizzato, falsificato, distorto fatti. Solo perché
noi vogliamo ridare vita alla nostra città, risco-
prendo le sue tradizioni, offrendo un po’ di gioia e
di sorriso alle persone, che sono costrette a subire
governi nazionali capaci solo di spremere le fami-
glie, i commercianti, le imprese. Con Gentiloni, che
è la copia di Renzi, le cose non miglioreranno. Si
vada al più presto alle elezioni, si restituisca al più
presto la parola al popolo sovrano. Il no al refe-
rendum costituzionale è stato molto chiaro. Si
deve voltare pagina! Noi nel nostro piccolo lo ab-
biamo fatto e continueremo, respingendo con
forza ogni attacco. La Lega Nord di Corsico augura
a tutta la cittadinanza di Corsico buon Natale e fe-
lice anno nuovo. 

Gruppo consiliare 
Lega Nord Salvini Corsico

Le associazioni fertilizzano il tessuto sociale e
danno vita a una comunità capace di rispondere
ai bisogni della collettività con il volontariato e la
solidarietà. Nell’ultimo anno abbiamo però assi-
stito a tentativi di disgregazione dell’associazioni-
smo attraverso esclusione piuttosto che inclusione
e divisione anziché unione. Diverse associazioni
non hanno più un luogo dove incontrarsi, mentre
gli spazi liberati sono abbandonati al degrado. Se-
gnali di evidente deterioramento delle relazioni
tra associazioni e Amministrazione sono episodi
di patrocini negati, diffide e ostruzionismo a ini-
ziative per la comunità, e la migrazione di alcune
associazioni nei Comuni vicini.
Così non funziona. Il ruolo dell’Amministrazione
deve essere quello di agevolare le relazioni e
permettere lo sviluppo della rete associativa.
Ma è fondamentale l’approccio: finché le associa-
zioni vengono concepite come realtà che devono
obbedienza e fedeltà all’Amministrazione, nessun
sano sviluppo associativo è possibile.
È confortante però, vedere la nostra città reagire a
tali difficoltà unendosi nella solidarietà. I tentativi
di esclusione hanno infatti sortito l’effetto opposto.
Ne è prova la risposta alla richiesta di aiuto lanciata
nelle scorse settimane dall’associazione La Spe-
ranza: grande mobilitazione e tantissime le dona-
zioni di beni alimentari raccolte per le persone bi-

sognose di Corsico.
È questo lo spirito di cui ha bisogno Corsico, lo
spirito che, di questi tempi più che mai, è prezioso
per far fronte alle mancanze di chi amministra la
nostra città. 

Roberto Masiero
capogruppo Corsico per Masiero

Non abbiamo fatto in tempo a gioire per la schiac-
ciante vittoria del NO al referendum che subito il
Partito Democratico ci ha consegnato l'ennesimo
presidente del Consiglio frutto degli accordi di pa-
lazzo. Un PD nazionale arrogante e spocchioso
che assomiglia in tutto e per tutto al PD locale,
che negli ultimi decenni ha governato Corsico
senza guardare in faccia nessuno.
Vi ricordate com'era triste e buia Corsico in occa-
sione del Natale? Oggi è solo un brutto ricordo
del passato. Grazie a questa Amministrazione e
all'impegno dei commercianti, la città è tornata a
vivere come punto di riferimento per tutto il sud-
ovest milanese.
Il nostro augurio di buon Natale quest’anno è ri-
volto innanzitutto alle famiglie corsichesi in diffi-
coltà: disoccupati, precari, imprenditori e commer-
cianti soffocati dalle tasse più alte d'Europa, giovani
famiglie che non vedono un futuro.
Un augurio sincero a tutti gli italiani che non si ar-
rendono.

Lisa Di Leo
capogruppo Fratelli d’Italia 

Alleanza Nazionale

Come Partito Democratico, pensiamo che la lega-
lità sia una delle basi valoriali su cui poggia il nostro
vivere comune. Come dice Roberto Saviano: “È la
premessa del dibattito politico, o almeno do-
vrebbe esserlo. La premessa e non il risultato”.
L’amministrazione comunale ha commesso un er-
rore nell’organizzare la manifestazione legata allo
stocco di Mammola. Diciamolo chiaramente: il
problema non è la tipicità di un piatto calabrese,
ma l’assoluta leggerezza con cui sono stati scelti
gli organizzatori. Possibile che quando se n’è dis-
cusso in Giunta neanche un assessore si sia pre-

BUON NATALE AGLI ITALIANI CHE
NON SI ARRENDONO 

COERENZA E TRASPARENZA

ASSOCIAZIONISMO TRA OSTACOLI E
SOLIDARIETÀ

UN ALTRO ANNO È TRASCORSO

GRUPPI CONSILIARI

MANIFESTAZIONE STOCCO DI 
MAMMOLA: FACCIAMO CHIAREZZA 
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murato di chiedere delle verifiche? Nel corso del
Consiglio comunale del 20 ottobre, come espo-
nenti dell’opposizione siamo stati oggetto di in-
giurie e minacce da parte di alcune persone del
pubblico semplicemente per aver chiesto chiari-
menti relativamente alla manifestazione. Com’è
stato possibile quanto è avvenuto? Chi erano
quelle persone? Perché non sono state chiamate
le forze dell’ordine a protezione nostra e dell’eser-
cizio democratico? Quella sera non abbiamo avuto
la possibilità di svolgere il nostro ruolo per il clima
intimidatorio che si era venuto a creare. Non sap-
piamo chi fossero, ma noi stavamo parlando di
‘ndrangheta. E quella platea ci ha interrotto, deni-
grato, minacciato con espressioni che MAI erano
state udite in quel consesso. Il fenomeno delle in-
filtrazioni mafiose va monitorato quotidiana-
mente. A tal proposito, abbiamo proposto l’istitu-
zione di una commissione antimafia d’indagine
di durata triennale, che sarà posta in discussione
nel corso del prossimo Consiglio comunale.

Gruppo consiliare 
Partito Democratico

L’approssimarsi delle feste natalizie impone di con-
centrarsi sulla riflessione e sulla meditazione. Al
fine di fornire all’azione politico amministrativa,
vista in tutta la sua ampiezza, coinvolgendo tutti
coloro che sono impegnati a vario titolo in attività
politico sociali sul nostro territorio, spunti di rin-
novato impegno PER qualcosa o, peggio, CONTRO
qualcuno. Ci sono temi che richiedono unità di
intenti e il richiamo più immediato va alla grande
partecipazione assicurata dagli italiani di ogni co-
lore in occasione del referendum costituzionale
del 04/12/2016. Bisogna tener conto di tutti gli
italiani, di quelli che hanno votato NO come pure
di quelli che hanno votato SÌ. Da quel voto pro-
viene una dichiarazione urgente di cambiamento
interno e di insofferenza verso la nuova schiavitù,
a democrazia umiliata, che i popoli subiscono dalle
tecnocrazie mondiali e soprattutto da quelle eu-
ropee. BASTA! 
Sul fronte cittadino, è la lettera che il sindaco e
tutti i capigruppo consiliari hanno ricevuto nei
giorni scorsi, a firma di tutti i parroci della città di
Corsico, ad alimentare pensieri e occasioni di pro-
fonda riflessione. La lettera fa riferimento agli
eventi che nel corso dell’autunno 2016, ma anche
prima, hanno infiammato la vita cittadina e che i
cittadini laboriosi e onesti non meritano. 
Ringrazio quindi i nostri parroci per la vicinanza
alle istituzioni e per il richiamo generale e urgente
al recupero dell’uso della saggezza e della buona
volontà al servizio dei cittadini e delle cittadine di
Corsico. A tutti vada il nostro più sincero augurio
di Buon Natale e felice anno nuovo.

Francesco Grieco
capogruppo Corsico Vivere 

È una proposta condivisa con il sindaco e la sua
giunta per dare una svolta innovativa alla gestione
della nostra città e sperimentare pratiche di bi-
lancio partecipativo. È un progetto pensato, nel-
l'ambito delle politiche giovanili, per favorire l'in-
tegrazione dei giovani con il coinvolgimento di
tutta la città, in particolare dei cittadini orientati a
operare per la collettività e il bene comune; mira
a creare un luogo d'aggregazione attraverso il re-
cupero di un'area verde abbandonata e degradata,
dove organizzare un orto comunitario a vocazione
solidaristica a favore di coloro che non hanno un
lavoro, non sanno come impiegare il loro tempo
libero, hanno problemi di disagio psico-sociale,
sono portatori di disabilità, ecc. Dove giovani e
meno giovani, associazioni non legate ai partiti,
persone con abilità e conoscenze diverse si ritro-
vano a organizzare e condurre un orto con metodi
innovativi
Il progetto verrà discusso con la città per accogliere
le proposte dei cittadini e per renderli partecipi di
scelte che riguardano lo sviluppo del proprio ter-
ritorio dal punto di vista: ambientale, paesaggi-
stico, sicurezza, sociale, economico, culturale. I
costi del progetto possono essere coperti attra-
verso: 
• utilizzo di piccola parte delle risorse destinate

alle politiche giovanili
• destinazione ad hoc del 5 per mille da parte

dei cittadini
• intervento di sponsor
• vendita dei prodotti ricavati.
Ciò porterà al recupero e al presidio del territorio
con ricadute positive per l'immagine e la vivibilità
della nostra città. Con questa proposta vi augu-
riamo buone feste e felice anno nuovo.

Franca Marchetti
capogruppo Movimento Cinque Stelle 

Nell’ultimo periodo, la nostra città è più volte ap-
parsa sulle pagine dei giornali e in qualche noti-
ziario TV. Dietro l’attenzione dei media, però, non
c’è alcun motivo di vanto; anzi, semmai c’è di che
provare vergogna. Le vicende assurte agli onori
della cronaca sono infatti quanto mai preoccu-
panti, e riguardano com’è noto la decisione della
Giunta di organizzare una discutibile iniziativa in
piazza Europa, contrassegnata fin dal principio da
molte ombre e in seguito naufragata. A seguito
di ciò, durante un Consiglio comunale convocato
per fare chiarezza sull’accaduto, alcuni consiglieri
sono stati vittime di intimidazioni e insulti da parte

di una platea “insolita”. Un episodio inquietante,
cui sono dovuti seguire chiarimenti con la Prefet-
tura, due manifestazioni antimafia, una mozione
sulla legalità e una commissione di indagine in-
terna nel tentativo di ripulire l’immagine compro-
messa della nostra città. Davvero un bel bilancio
per il primo anno e mezzo di governo Errante.
Uno scivolone che avrà molte ripercussioni nei
rapporti di fiducia e di confronto politico. Ma la
Giunta non è l’unica a inciampare: mentre accade
tutto ciò e per via dell’inesistente manutenzione
dei marciapiedi, anche i nostri concittadini conti-
nuano a cadere e a farsi male. Come se ciò non
bastasse, anche il mondo dell’associazionismo ar-
ranca e persino chi è in prima linea nel fornire ri-
sposte ai bisogni concreti di molti nostri cittadini
in difficoltà incontra ostacoli alla propria azione
di solidarietà. Tutto ciò è inaccettabile: una buona
amministrazione dovrebbe agevolare i processi,
specie quelli virtuosi e necessari, non creare com-
plicazioni. Prendiamoci queste ultime due righe
per augurarci un 2017 migliore. Un auspicio che
sia messaggio di un sincero anelito di speranza.
Buone Feste.         

Maurizio Magnoni
capogruppo Insieme per Corsico

AUGURI DI BUON NATALE 
E UN FELICE ANNO NUOVO

RUZZOLONI DI FINE ANNO
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CristalloCinema || Teatro

martedì 7 febbraio 2017, ore 16.00 e 21.15   

 
di William Shakespeare 
Con: Ralph Fiennes e Vanessa Redgrave nei panni della regina Margherita.
In scena il cattivo più famoso con un cast d’eccezione! 
Teatro inglese in lingua originale, con sottotitoli in italiano
dal Teatro Almeida di Londra.

Chi non conosce Riccardo III? 

-

kingdom for a horse (Il mio regno per un cavallo)”. Da non perdere!

Ingresso: € 10,00 
AGEVOLAZIONI PER LE SCUOLE: 

Mercoledì 15 febbraio 2017, ore 16.00 e 21.15

IO, CLAUDE MONET
La Grande Arte al cinema

Claude-Oscar Monet (1840-1926) è stato un pittore fran-
cese, considerato il padre dell’Impressionismo. Al Cristallo 
verrà proiettato un documentario che illustra in modo ac-
cessibile a tutti la nuova visione dell’uomo che gli Impres-
sionisti hanno imposto nell’arte, tra capolavori, lettere e 
scritti privati di Monet. Immergersi nei quadri sul grande 
schermo, conoscere la vita di uno degli artisti più famosi al 
mondo, è un’avventura emozionante e coinvolgente!

Ingresso e 10,00 

Martedì 21 febbraio 2017, ore 16.00 e 21.15

LA BELLA ADDORMENTATA
IL BALLETTO DEL BOLSHOI in collegamento da Mosca

Musica: Pëtr Il’ic Cajkovskij
Coreografia: Yuri Grigorovich
Durata: 2 ore e 50 minuti (inclusi intervalli) 

Un classico risplendente di fantasia e meraviglie. 
La generazione più giovane dei ballerini del Bolshoi 
ci accompagna in un fantastico sogno, il master 
piece della stagione!

Ingresso e 12,00

CINEMA TEATRO CRISTALLO Via Mons. Domenico Pogliani 7/A
Cesano Boscone (MI) - Tel. 02.4580242

www.cristallo.net

Iscriviti alla newsletter del Cristallo dal sito: potrai ricevere gratuitamente ogni settimana la programmazione!


